
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第十四次臨時會

第一次會議會議記錄

時　  間：中華民國110年 10月 14日上午9時00分

地　  點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、李

代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長陳永要、行政課長汪

麗珍、人事翁慶隆、主計陳緯仁

主  　席：蔡乃靖

紀　  錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮民

代表會第十二屆第十四次臨時會，本會應到出席代表8位，現已達

法定人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

鎮長、各課室主管、各位代表女士、先生大家早！今天是第十二屆第

十四次臨時會，今天的議程是上次會議決議事項執行報告，及第二

項新市里市區交通及停車空間規劃專題報告，大家對今天的議程有

沒有甚麼意見？我們會議開始。請報告上次決議情形。

民政課陳課長志衡報告：

(請參考會議資料)

蔡主席乃靖：

環保課請上報告台。這樣就是處理方式嗎？建設課一起，你就是轉知

請老百姓自己處理？

環保課陳課長永要答詢：

我們有在社區網站有存我們公所的防鴿網、刺給武德新莊的社區居民

知道，里長也有。里民有反應，他們到瑞泰買防鴿刺網，這有跟里長

在聯繫，這件事有在做。

蔡主席乃靖：



他們如果自己沒辦法裝呢？在外面他們怎麼裝？

環保課陳課長永要答詢：

像以前鎮公所的窗戶、冷氣窗都會築巢、生蛋，裝了以後他沒辦法棲

息，鴿子就不會來。

蔡主席乃靖：

我跟你說，這個問題是他們裝窗型冷氣，他們根本沒辦法裝，你們

公務單位有經費，你們有機具可以請人家裝，百姓有辦法嗎？人家

的反應的提案是你們可以協助處理，不是協助告知，我希望這個案

子，你們回去研議一下，可以怎麼幫助他們。

陳鎮長文顧答詢：

報告主席，我們很傷腦筋這到底能不能做，如果破例了以後我們是

不是不定期都要去人家家裡服務，鳥禽類的問題很難處理飛來飛去

的，我們今天去處理這間 9號，改天他飛去32號，我們整天忙翻，

其實我們真的有研究過，如果花一點小錢當然沒問題，只是怕以後

的問題。

蔡主席乃靖：

這部分你是不是可以跟他們社區溝通，現在的問題是武德新莊那邊

整個社區的問題，是不是跟他們社區做一個結合，來辦理、處理…是

不是比較好，而不是告知他們，請他們自己去瑞泰買網子…。

陳鎮長文顧答詢：

主席這個建議很好！我們跟社區理事長談，如果可以我們請再生工

坊做一些器具，讓他們裝。

蔡主席乃靖：

你們就是要去溝通看用甚麼方式處理，不要只是講一講。

陳鎮長文顧答詢：

我們做起來讓他們自己裝，這樣好不好？我們就服務到這邊。

蔡主席乃靖：

你們自己溝通，如果效果好，我相信其他鄉鎮也會來請益。李秀華李

代表。



李代表秀華：

鎮長，我們這是不是可以請環保局協助。

陳鎮長文顧答詢：

基本上，這部分我們自己就有辦法處理了，這小事情，環保局還是

會再回文請我們自己處理。

李代表秀華：

這個你認為很小的事，他們可是覺得很嚴重耶！

陳鎮長文顧答詢：

是小事，只是我們應該不應該去做而已。

李代表秀華：

我的意思是有沒有可能起環保局來幫忙處理。

陳鎮長文顧答詢：

環保局不會來幫我們處理這部分，一樣公文回覆向阿要課長講的一

樣。

環保課陳課長永要答詢：

其實我們跟環保局都是處理死的這一塊，活的是動植物防疫所在管

的。

李代表秀華：

你居然都說沒辦法了，不然我想說你應該找一些單位來協助，你們

自己考慮一下。

陳鎮長文顧答詢：

聽了主席和李代表的建議，我們還是請再生工坊做一些東西，讓社

區的家戶可以自己安裝，這樣以後比較好處理，不然我們去幫他裝

也很奇怪。謝謝。

蔡主席乃靖：

請回。接下來的議程是我們的專題報告，請觀光課課長上報告台。

觀光課長，你在報告之前你先對我們新市的交通跟停車部分，做一

個說明，你對我們新市里的交通及停車在你的記憶中是怎樣？



觀光課陳課長雲龍答詢：

謝謝主席，我們新市里交通最大的問題就是車子亂停、停放太久，我

之前在金湖國中任職時，遇到尖峰時段，車子都不好過去，因為左

右邊車道都有停車，所以就塞住了，我想最大的問題就是車子長期

停放占用道路，應該是這樣，以上報告。

蔡主席乃靖：

接下來說一下你要怎麼解決。

觀光課陳課長雲龍答詢：

(報告內容請參閱會議資料)

蔡主席乃靖：

各位代表對觀光課做的報告有沒有甚麼其他的意見？或是有甚麼地

方不了解的，大家提出問答。林嘉森林代表。

林代表嘉森：

課長這報告做的不錯，我是想問你，你今天要他們把車子移走，最

主要我們這些停車位，都是長期占用的問題嘛？你要請他不要停，

你有空間讓他們停嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

跟代表報告，因為以我們周遭，向太湖路那邊是有，而且也比較不

影響市區，事實上我們的停車位我們公所後面下班後就有很多空位，

事實上，住在復興路、中興路他可能覺得停這裡很遠，事實上下班是

有空位的。

林代表嘉森：

你可能沒注意到，鎮公所這裡其實也很多被長期占用的，關於長期

占用，長期沒有使用，環保課其實可以貼單子當作作廢車處理嘛？

有的是好的車、有些壞掉了。去年觀光處他們有來開過會，我們建議

基本上以市區前、中、後三個及路邊來收就好，其他的外圍是不收費，

鼓勵市區里的車停在外面，我們當初是建議1小時免費，你走過去

在走過來就半小時了，萬一又要用餐，我們是建議一小時免費，來

購物的是比較方便啦！半小時不太夠，你們在研議收費時，我們外

圍的是要來解決長期占用的問題。

觀光課陳課長雲龍答詢：



跟代表報告，事實上半小時免費或是一小時免費，這都是可以討論

的，這比較靈活，再來，我們剛剛有說，我們收費其實很便宜，像

金城他們一小時10元還是15元，我是希望中正路、復興路、自強路

這邊不要亂停車，下車購物附近是有位子停的。

林代表嘉森：

是沒錯，那警察如果沒有配合你執法，你這問題也是沒辦法改善，

你剛剛說分局說他們的人力有問題，警察不配合執法你也沒辦法，

基本上你這三個停車場，路邊做不做是沒差，你一直說試辦試辦，

其實你可以直接弄了，當初我就建議，公車站那個 1小時10元，問

題是我如果是住街上，我一個月跟你租 300塊、200塊可以嗎？你一

小時10元，我一天停 8小時一個月可能 2千多塊，人家可能就不要

了，你如果採月租的，停車卡的方式，我當初跟觀光處建議，他們

就不做。你要怎麼讓市區的車停到外圍？現在只有那邊收費當然沒有

人要停，當然你現在研議要收費，是不是可以有月租的方式來增加

他們的意願？

觀光課陳課長雲龍答詢：

代表的指示我們會跟觀光處反映，菜市場那邊算是觀光處的，我們

再跟他提月租的，之前我們去看，他是說停車率、使用率不是很高，

謝謝代表。

蔡主席乃靖：

蔡建偉蔡代表。

蔡代表建偉：

課長請問一下，我們現在公車站後面到底怎麼收費的？

觀光課陳課長雲龍答詢：

一小時10元的樣子，他那邊是觀光處委託廠商的。

蔡代表建偉：

就是一小時10元嗎？我的想法建議是這樣，你現在要提倡收費的話，

外圍是不要收費的，他裡面不要收費，讓車子可以挪到那邊去，如

果我是店家，我圖方便，我停在家門口，你現在要收費，他會想那

我車子要停去哪裡？如果把外圍的停車位，像是街上的可以停到鎮

公所後面，新市里的可以停到公車站後面，這樣是不是讓他們也有

地方可以停，才不會讓他們覺得你現在要收費了，那我車子要停到



哪裡去？鎮公所後面沒收費，看公車站後面是不是不要收費，讓他

們把車子停過去，你看這樣行不行？如果你要採月收，也是可以討

論，但是不能太便宜，不然每個人都月收，這樣還是沒辦法解決我

們的停車問題。你停車場要有空間讓人家停，人家才要來消費，如果

都要月租，這樣沒有達到實質的效益。

觀光課陳課長雲龍答詢：

謝謝代表。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其他的意見？林副主席。

林副主席麗芬：

我請鎮長上報告台，今天針對這個停車問題，停車位日漸嚴重，但

是我們鎮公所後方是跟人家承租的吧？承租幾年？到甚麼時候到期？

觀光課陳課長雲龍答詢：

114年。

林副主席麗芬：

那還有兩、三年嘛

？不對

，還有4年，還這麼久。我是知道地主有意要把那塊地要收回了，假

如要收回的話，那停車問題更加嚴重，所以我們要未雨綢繆，人家

要是要收回的話，我們該如何因應，這點請鎮長思考一下，具我跟

地主聊過天所知，他們是有意要收回喔！人家寸土寸金可能有其他

的作用，所以我們心裡要有一個底。謝謝。

蔡主席乃靖：

鎮長請回。李秀華李代表。

李代表秀華：

課長，我們現在所謂的示範收費，是只有林森路這邊而已嗎？這 25

格而已嗎？那其他的呢？

觀光課陳課長雲龍答詢：

對，因為怕反彈大，那如果收費勢必他會空出來，如果說來這邊消

費的，就會有地方停，這是一個手段，慢慢讓百姓知道停車要收費。



李代表秀華：

我知道。其實我們有些政策要實施，不能說因為某些少數人，而去影

響到大多數人的權益，你這個才 25格，你應該台灣銀行前面那邊也

是阿！反正你居然要試辦，你試辦這 25格感覺不是很理想。

觀光課陳課長雲龍答詢：

跟代表報告一下，我們這 25格，我們先是個 3-6個月，如果百姓可

以接受，我們會適時的擴大。

李代表秀華：

不行啦！你們不能每次都看老百姓有沒有辦法接受。我們之前蔡鎮長

那時用單行道堅持下去，現在這些問題就不是那麼難解決了，了解

嗎？接下來你們要怎麼處理？

觀光課陳課長雲龍答詢：

了解！這部分我會再跟鎮長報告。

蔡主席乃靖：

你今天的報告也要順便講出你的因應方式，而且你上面都沒有，你

的研議設置路邊道路收費的期程，上面也都沒有，甚麼時候開始做，

研議過第二條、第三條甚麼時候做你都沒講。

觀光課陳課長雲龍答詢：

主席，事實上，第二條就是要用黃海路，林森路這 25格是有比較少，

黃海路33，這就從林森路繞到黃海路就 50幾了，這個數量是相當夠，

我們剛開始想是從林森路來試看看，就是不知道百姓的反彈會如何？

蔡主席乃靖：

陳代表秀卿。

陳代表秀卿：

課長，我建議菜市場那邊一定要收費，我們外地來市場買菜的、消費

的特別多，這個沒有收費，沒有地方停，你現在要跟觀光處那邊協

調，公車站後面那個停車場就像其他代表講的，先暫時不要收費，

讓這些車子可以挪到那邊，要不然要來消費車子沒地方停，人家車

子開走就跑了，人家不會想來山外消費。菜市場這部分你如果沒有收

費，車子要停到哪？黃海路那個算是外圍，那個比較遠，但是菜市



場外面那人多人來買，你叫人家車子停到哪裡？請警察來開單嗎？

這個你們要思考一下。因為林森路人家要辦事，可以停車收費，辦了

就走。但是菜市場這塊一定要處理，拜託你們看怎麼研擬。謝謝。

李代表秀華：

你們這個示範要示範多久？

觀光課陳課長雲龍答詢：

這個預定 3-6個月，這部份我們找觀光處，他們到時候來會再開一

個說明會，跟代表會、鎮公所一起看怎麼弄，原則上我們怕反彈太大，

原本我們109年有要加入。

李代表秀華：

如果反彈太大就取消？

觀光課陳課長雲龍答詢：

這個我沒辦法決定。

蔡主席乃靖：

請鎮長上報告台報告一下。

陳鎮長文顧答詢：

剛剛這些停車問題，鎮長在這邊稍微做個解釋，基本上我們是想說

林森路這個區塊先來做一個示範點，未來在從黃海路這個區塊來弄，

至於菜市場這個部分，因為有涉及到一些小攤販、臨時攤販的問題，

如果明年又要選舉，大選，我們都需要選票，這個時間我們再去搞

這些，可能比較困難，對我們造成一些困擾，而且這也這麼久了。

蔡主席乃靖：

鎮長啊！你不能講選票的問題，好的政策我們就是要執行。不能講成

這樣。記者如果明天這樣寫：鎮長為了考慮明年的大選…。記者你不

是公所的橡皮圖章喔！鎮長怎講你就怎麼寫！

陳鎮長文顧答詢：

好啦！那我們不這樣談，我們想說先找林森路做一個示範點，讓大

家緩衝一下！

蔡主席乃靖：



鎮長，其實最大的問題在於菜市場那區，結果那邊你不處理！你這

樣每個代表都覺得你不想做嘛！陳秀卿代表。

陳代表秀卿：

我最近去金城了解一下，我問十個有八個贊同收費，他們沒甚麼反

彈的聲音，反彈聲音一點點而已，你不要怕做，你做了人家會稱讚，

外圍的票更多，我不騙你，我們該做的就要做，你就下去執行。

陳鎮長文顧答詢：

我們會再做一個全盤的討論研究。

蔡主席乃靖：

林嘉森林代表。

林代表嘉森：

課長，你有沒有想過執行面？路邊停車你要收費的執行面，跟這三

個前中後比較大的停車來試辦，你路邊停車你要怎麼執行？

觀光課陳課長雲龍答詢：

跟代表報告，金城是在地上裝磁感應器，如果有停車網路就會發送

訊號。

林代表嘉森：

試辦如果效果不好，這三個停車場基本上用兩個閘門就可以了，你

覺得那個有效用，你要建設的執行面不做，市場那邊可以圍起來來

做試辦，問題就解決了，稍微圍一下進出口就可以做試辦了，你不

需要再做感應器。

觀光課陳課長雲龍答詢：

那個我們不用建置，那個直接入縣政府的系統，他們會來做。

林代表嘉森：

你要試辦你的期程要多久？

觀光課陳課長雲龍答詢：

大概兩個月。

林代表嘉森：



這三個停車場你弄一下閘門需要兩個月嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

但是那個柵欄機那個不便宜耶！那個還要裝感應器，要電腦控制、車

牌辨識…。

林代表嘉森：

哪個比較快？

觀光課陳課長雲龍答詢：

應該是地上裝感應器。

林代表嘉森：

那如果用柵欄機需要兩個月嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

要地下安裝線路。

林代表嘉森：

那個不用兩個月啦！那個就是柵欄而已，比你用哪個感應器還快，

網路也只是牽一下線而已，你們當初怎麼會考慮路邊停車的，不是

考慮這邊？

觀光課陳課長雲龍答詢：

當初林森路靠近學校，靠近郵局，上下課很危險，再加上鎮公所在

旁邊，算比較邊緣…。

林代表嘉森：

你有想過自強路這邊這個停車場嗎？那邊有辦法停就去停那邊就好

了啊！林森路就不用佔到停車了阿！

觀光課陳課長雲龍答詢：

自強路跟林森路口，那邊是軍方的，不能撥用。

陳鎮長文顧答詢：

那塊是軍用的，當初借用是要用做公園綠美化，我們把人家改成停

車場，後來賀正，他就插牌要求禁止停車，因為觸犯要塞堡壘法，

後來吳志成里長跟前鎮長去找他協調，他才說種ㄧ些花草，才要讓



我們繼續使用，不然我們是已經違反規定了。

林代表嘉森：

那像其他代表講的，你如果試辦籃球場旁的停車場應該效果更好，

早上買菜一個小時一定很充裕，你們考慮一下。

蔡主席乃靖：

洪海水洪代表。

洪代表海水：

課長請教下，就剛剛副主席講的，你說我們鎮公所後面是到 114年，

那地主如果把的要回去，有配套措施嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

跟代表報告，那個地主其實持有的不大，剛好在我們公所的正後方，

三個人共有，其中一位叫陳什麼謀，事實上他們不是想要回去，那

一塊算停車場用地，不值錢，他們是想要換一塊市場路的地，這我

們沒辦法，當初跟縣長講，他要賣我們跟他買，結果我們要跟他買，

請了土地精算師，算完就這樣的行情，後來又繼續簽約了，他主要

訴求是要換市港路的地。

洪代表海水：

我就教一下鎮長，到 114年還有 4年時間，我們的立體停車場蓋的

好嗎？

陳鎮長文顧答詢：

可以！

洪代表海水：

是你講的還是縣長講的？

陳鎮長文顧答詢：

不是，我們按照現在的期程，現在有一個規劃設計跟申請建照，今

年底就可以請到，明年年中或年底動工，應該可以完成，差不多

114年。

蔡主席乃靖：

鎮長請坐，蔡建偉蔡代表。



蔡代表建偉：

他現在後面這塊地是多大塊？總面積？

觀光課陳課長雲龍答詢：

沒多大…。

蔡代表建偉：

我也知道沒多大，是有多少？我們還是要有配套措施，是在我們正

後方這塊嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

對！正後方。

蔡代表建偉：

有查過這邊是機關用地，他能有甚麼用途嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

他算是停車場用地。

蔡代表建偉：

我們這邊也算機關用地，公所附近他是不是有劃分一個機關用地，

他這邊是畫為停車場用地就對了，他到時候只能做為停車場是嗎？

他那較機關用地啦，你要搞清楚，我們這邊有一個範圍都是。金寧鄉

公所後面也有一塊，他開 3000萬也沒用，他是機關用地，給他他也

沒用，如果地主真的有需要賣，我們是可以跟他協商啦，只是要知

道他那塊有多大，切下去我們這邊沒辦法進出就麻煩了，你懂意思

嗎？你應該要了解一下到底多大。

蔡主席乃靖：

我們也開有一會了，不然我們休息 10分鐘，你去調一下看他沒那塊

地到底是多大，好不好？

觀光課陳課長雲龍答詢：

好。

蔡主席乃靖：

那我們休息10分鐘。



(續會)

觀光課課長陳雲龍答詢：

主席、副主席、各位代表大家好，剛有去查資料，它有二塊地，一塊

是 453，面積是 124.82，一塊是 452，面積是 627.74，總面積是

752.56平方公尺。地目是機關用地跟道路用地，所以這塊地，我不

方便講，他一直說不賣要以地易地。實際上，這本是不動產估價報告，

當初他有去縣府陳情，說鎮公所不買他的地，我們有估價過，因為

地是不能隨便買。

蔡主席乃靖：

他的土地是哪一塊？

觀光課課長陳雲龍答詢：

452跟453

蔡主席乃靖：

也不小

觀光課課長陳雲龍答詢：

752，實際上，他知道這塊地沒有價值了，所以他才說沒關係，一樣

的面積要換市港路

蔡代表建偉：

課長，他這塊地當初估價多少？

觀光課課長陳雲龍答詢：

二塊加起來是4470萬…它寫每平方價格59500

蔡代表建偉：

怎麼可能？

蔡主席乃靖：

一平方公尺 5萬 9？

陳鎮長文顧答詢：

西湖鎮長的時候就有跟他協商購買



蔡主席乃靖：

3、4千萬跟他買還不要？

蔡代表建偉：

總數4千多萬耶！不是 3千萬

觀光課課長陳雲龍答詢：

總數4471萬

陳鎮長文顧答詢：

那時候用這個價格要跟他購買他不要

蔡代表建偉：

所以現在我們跟他租約租多少錢？

觀光課課長陳雲龍答詢：

很便宜，我報告一下。這是三個人共有，一年要付 3萬 3

蔡代表建偉：

大概了解。這劃分下來剩一半，差不多一半

觀光課課長陳雲龍答詢：

它剛好是在後面停車場，其實它沒有很大，其它都是縣府跟國產局

的

蔡代表建偉：

沒關係，配套措施你們要自已想一下，到時候他說他不要了他不租

了你要怎麼處理？我們要自已規劃，大不了我們就往上移，地還他

陳鎮長文顧答詢：

這點我跟大家報告一下，我們就朝二個方向去做，以地易地，我們

再協調看看，我們幫他找地看看，這是要整等的，先詢問他的意見，

要的話再幫他找，看什麼地方他願意。第二點就是，他有來找過我，

他是說這片停車場裡面有山外段，有新市段，他的公告地價，繳稅

一平是 1萬 5千多，隔壁是山外段就在他旁邊，有分段的問題，結

果公告地價才3-5千，所以他課的稅就比別人多。再來，跟他租3萬

也跟旁邊租3萬，他說這樣不行。所以我有跟天順課長提過調整價錢，

天順那時候說一說我也忘了，好像不同意這麼做，所以木枝也沒有



再說了。除了遇到代表會提出來建議而已，事實上…

蔡代表建偉：

如果說他這塊地要繳這麼多錢，結果你租金沒這麼多，如果說租金

提高一點點我是覺得還 ok啦！後面看要怎麼處理這塊土地，這不處

理也是不行，因為 114年一下就又到了。這要想想看怎麼去處理，謝

謝！

陳鎮長文顧答詢：

好。二個方向，調整租金，第二問看看以地易地的意願，我們再找找

看。當然一定是合法的，至於說換得成換不成再說。以上報告。

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有其它意見？蔡建立代表

蔡代表建立：

課長，這份報告是你寫的嗎？

觀光課課長陳雲龍答詢：

是的

蔡代表建立：

你寫的！整篇報告只有告訴我停車困境，這些不用你說我們也知道，

今天要請你用專題報告就是要請你提出解決方式！你解決的方式，

後面這五條，剩二個字「收費」！收費你又沒有提到如何收，只有說

收費是手段不是目的。取締違規，現在要改善停車狀況，去跟警局協

商，警局說警力有限，就是不用配合了。不用配合，你的停車改善措

施就是沒辦法做！過渡期就是需要警力配合，什麼叫做警力有限沒

辦法做？

觀光課課長陳雲龍答詢：

報告代表，實際上是第三點科技執法

蔡代表建立：

科技執法不就要每條都裝，講這什麼話？

觀光課課長陳雲龍答詢：

因為現在..



蔡代表建立：

那整條新市街道就要裝好幾百支科技執法？你不能全數都抑賴科技

執法！人家是主要道路，車流量多才用科技執法。不相信你去問警察

局，看他要不要每條都幫你裝科技執法？所以你這條又等於是沒寫。

你有去警察局問了嗎？他們有同意每條都架設？

觀光課課長陳雲龍答詢：

因為這部份科技執法下去，可能困難很大，這部份..

蔡代表建立：

問題很大就不要做？那還報告什麼！

觀光課課長陳雲龍答詢：

不是說不做，要尊重代表會，有這幾種解決方式，怕說公所思考不

周全

蔡代表建立：

這幾種解決方式，你都說警力有限，全部要採科技執法，你跟我們

報告有科技執法這種方式，你有去警察局問過嗎？他要每條都幫你

裝？

觀光課課長陳雲龍答詢：

我們還沒去接洽

蔡代表建立：

是嘛！你都知道要專題報告，你還不先去了解就寫進來是寫什麼意

思的？

觀光課課長陳雲龍答詢：

他有意願…

蔡代表建立：

還有你從頭到尾都寫說停車位不足，麻煩你告訴我停車位缺多少？

要多少才夠？

觀光課課長陳雲龍答詢：

停車位如果立體停車場 ok…



蔡代表建立：

你就給我個數字！你一直說車位不足，車位不足你要告訴我車位的

缺口多大？

觀光課課長陳雲龍答詢：

大概要 300左右

蔡代表建立：

你怎麼算出來的？300怎麼算出來的？

觀光課課長陳雲龍答詢：

以我們現有的，現有的幾乎都長期佔用，現有的是 205

蔡代表建立：

長期佔有你也沒有解決呀！你只有提出問題而已！我們明年要選舉

了，我們不能趕，趕了會沒票，鎮長交代你的嗎？

觀光課課長陳雲龍答詢：

沒有沒有。

蔡代表建立：

你竟然為了選票容忍非法佔有，本來該取締的就是取締，由公權力

介入！不然要怎麼解決停車問題？你一直要宣導要宣導多久？

觀光課課長陳雲龍答詢：

不是宣導，我的意思是，今天林森路如果代表會這邊同意，我們就

開始執行，由林森路這 25格開始

蔡代表建立：

那是示範，這是示範期。我現在問的是宣傳期？

觀光課課長陳雲龍答詢：

宣傳期如果我們要這麼做，我們就可以開始從臉書或其它宣導。

蔡代表建立：

要宣導多久？講到明年選舉過，我們再來想辦法？



觀光課課長陳雲龍答詢：

不。這部份如果 ok要執行，我就是找觀光處來輔導。

蔡代表建立：

也就是說你還沒跟觀光處協調？那你今天報告什麼？

觀光課課長陳雲龍答詢：

觀光處我有去談過，他們同意。

蔡代表建立：

大家再來開會，再來協調，講到後來又是沒結果！

觀光課課長陳雲龍答詢：

不是沒結果，是看結果要怎麼執行。如果要執行就開始做，還是看什

麼時候開始都可以。

蔡代表建立：

你要解決停車問題，第一車位一定要足夠，你的 300怎麼算出來的

我不知道，你知道立體停車場規劃多少停車位嗎？

觀光課課長陳雲龍答詢：

因為那是建設課那邊處理的，我就不清楚。

蔡代表建立：

你要報告還不清楚？今天車位不夠，民眾被開單當然就會有意見。如

果車位足夠前提下，這是我們公部門應該做的，提供足量停車位，

他又違規停車，再加上公權力執行，這樣才能推動。不然請你告訴我

車要停哪？你憑什麼開我紅單？沒地方讓我停當然就停這裡啊！車

位的缺口多大你都不知道，連要來報告了，只講到現況。我不知道停

車亂象嗎？停車不亂還要你來報告嗎？你報告也沒提出改善方法，

在哪裡？

觀光課課長陳雲龍答詢：

因為周遭還可以停，像公所後面

蔡代表建立：

還可以停你說車位不夠？



觀光課課長陳雲龍答詢：

因為現在長期佔用大部份是街上…

蔡代表建立：

長期佔有你要怎麼解決？

觀光課課長陳雲龍答詢：

我有提到請警察。

蔡代表建立：

你去警方不是說警力不足？

觀光課課長陳雲龍答詢：

他們可以派人來，但不是每天每小時都來。

蔡代表建立：

本來就沒有叫他們 24小時都來。要警力配合才會起到嚇阻作用啊！

觀光課課長陳雲龍答詢：

是。

蔡代表建立：

你一直提長期佔用，長期佔用你也沒提出解決方法！這些都需要警

力配合，不然你有辦法嗎？

觀光課課長陳雲龍答詢：

這當然要警方來。

蔡代表建立：

你剛才提警力有限，他們沒辦法。

觀光課課長陳雲龍答詢：

他們不是沒辦法。

蔡代表建立：

警力有限不是你說的嗎？

觀光課課長陳雲龍答詢：



我的意思是，他們不可能每天來，也不可能每2小時巡邏一次。

蔡代表建立：

又不是叫他每天來，單開下去大家就都跑了，他還需要 2個小時來

一次？

觀光課課長陳雲龍答詢：

是。

蔡代表建立：

只要強制執法一段時間，百姓就自動守法，事情就解決了。整篇都沒

有說怎麼做，只有說宣導、引起民怨、反彈…！沒有做你會知道民眾

會反彈？不要去預設立場！不然你這份報告在寫什麼？到後面只有

二個字「收費」！剩下的都是別人的工作，有你的工作嗎？

觀光課課長陳雲龍答詢：

因為收費，這 25格找不到廠商，這部份要…

蔡代表建立：

找什麼廠商？

觀光課課長陳雲龍答詢：

收費的廠商。收錢要建置收費系統，要有人去抄單收費。我們只有 25

格一定是不夠。所以這部份…

蔡代表建立：

25格也是你寫的，剛才李代表問你 25格夠嗎？你才說下一步換黃海

路。

觀光課課長陳雲龍答詢：

不是。這個是縣府觀光處初步已經同意了，因為觀光處推動金湖、金

城都要停車收費

蔡代表建立：

剛才講了，有心要收費，弄一個點示範，弄三個點也是示範。你說缺

口有 300個停車位，你弄了 25個停車格？300是不是你講的？

觀光課課長陳雲龍答詢：



是。

蔡代表建立：

這些要趕去哪裡？你就是沒有提出辦法嘛？

觀光課課長陳雲龍答詢：

因為實際上還有位子停，有的是求方便，由其是中正路。

蔡代表建立：

是嘛！就是圖方便，你現在說位子還夠，你剛才說什麼停車位不足？

什麼叫車位供不應求？

觀光課課長陳雲龍答詢：

現在就是說，有的要停車方便，變成外來的客人買便當，沒地方停

就亂停，惡性循環。所以才說路我們執行好，車停到外圍去，自然道

路就通暢。

蔡代表建立：

對嘛！你也知道要執行。長期佔有、違規停車，你要告訴我怎麼解決？

觀光課課長陳雲龍答詢：

當然是要請警察出來巡邏。

蔡代表建立：

沒有你的工作？警察趕完又來停又來趕，都沒你的事？

觀光課課長陳雲龍答詢：

再來就是林森路收費，民眾就不會去停，外來客就可以去停林森路，

再走路到市區買東西。像代表剛才提30分鐘太短了要1小時。

蔡代表建立：

那些細節可以再討論。你只要告訴我你要怎麼做？因為我整篇都沒看

到你要如何做？不是觀光處的工作就是警方的工作，有你的工作嗎？

觀光課課長陳雲龍答詢：

有。這些到時候觀光處會輔導我們，納到裡面去，我們還有很多要配

合觀光處來做，不是說推給他們。



蔡代表建立：

現在他們要配合我們來做，觀光處要輔導我們，何時啟動？

觀光課課長陳雲龍答詢：

如果這個會期，代表會贊成我們朝這方向，明天開始就跟觀光處洪

小姐，她說發文去就會來輔導說明。

蔡代表建立：

還是要再開說明會就是了？

觀光課課長陳雲龍答詢：

針對公所、代表這些確認，確認後就是開始推動

蔡代表建立：

以後像這種專題報告，現況說明大家都知道，解決辦法沒有一條是

你要做的，沒有一條是可行的，你都沒解決到問題！我是覺得太敷

衍，每條問你都不知道，都要再去問觀光處、警察局，那還需要報告？

觀光課課長陳雲龍答詢：

觀光處我跟他談好了啊！觀光處說只要我們這邊沒問題，發文過去

他們就來輔導。

蔡代表建立：

那我們有什麼問題？

觀光課課長陳雲龍答詢：

今天來報告。

蔡代表建立：

觀光處說如果我們沒問題他們就開始做，那我們有什麼問題？你要

告訴我我們有什麼問題？

觀光課課長陳雲龍答詢：

我今天來報告這個計劃，執行計畫。如果代表會贊同…

蔡代表建立：

我們要怎麼贊同？你沒有具體的計畫我們怎麼贊同？



觀光課課長陳雲龍答詢：

今天的報告有獲得認同的話，公文就去觀光處，觀光處就來輔導。

蔡代表建立：

沒有具體，你的具體就是示範的林森路 25個而已嘛！你的具體就是

這樣，到時候觀光處就只來處理林森路這段，其它的就不用處理？

觀光課課長陳雲龍答詢：

林森路如果處理好…

蔡代表建立：

你認為怎樣才叫處理好？

觀光課課長陳雲龍答詢：

比如百姓反彈小，再來停車順暢。

蔡代表建立：

人家金城已經走在前面，反彈的聲音不大，你還在預設立場，民眾

會反彈，反眾會抗拒。

觀光課課長陳雲龍答詢：

我沒有預設立場。

蔡代表建立：

你寫的啊！

觀光課課長陳雲龍答詢：

因為這種執行下去，就要按步就班。

蔡代表建立：

你要按步就班也沒關係，你說時間要如何分配？宣導多久？示範多

久？接下來全面執行要多久？

觀光課課長陳雲龍答詢：

如果這邊 ok，馬上發文去觀光處，觀光處馬上納入他們的系統，納

入系統開始收費，如果三個月民眾覺得很好，就把黃海路納入，甚

至從台銀、籃球場，統統納進去。如果效果很好的話，因為現在還不

知道效果如何，效果好我們就一次到定位。



蔡代表建立：

效果好不好在今天要專題報告前你就要去調查出來了！你的預期跟

因應對策來唬弄代表會，打算唸一唸就算了！

觀光課課長陳雲龍答詢：

不是這麼講。這些資料有參考106年觀光處的資料，他那份也是建議

我們由林森路、黃海路開始執行。但是，當初為什麼沒有執行，就是

有一些聲音，不然 106年就…

蔡代表建立：

有什麼聲音？誰有聲音？遇到問題解決問題，誰有聲音就去跟他溝

通嘛！誰有聲音你告訴我？你答不出來就是沒有人有聲音嘛！沒有

聲音我們就去做嘛！

觀光課課長陳雲龍答詢：

Ok！

蔡代表建立：

這樣有問題嗎？

觀光課課長陳雲龍答詢：

沒問題！

蔡主席乃靖：

代表還有沒有其它意見？課長，我跟大家講，今天的報告，就像蔡

建立代表講的，事實上，我們要的不是這個，我們要的是你的計劃、

期程跟後來的效果，你這份報告都沒有。所以，你說發文到觀光處，

再跟觀光處協調，執行三個月後看成效如何再處理。你跟觀光處的協

調、安裝，有辦法開始做的時間是多久？公文來回、跟廠商，大概三

個月？半年？

觀光課課長陳雲龍答詢：

可能要三個月到半年，因為…

蔡主席乃靖：

那就不用做啦！



觀光課課長陳雲龍答詢：

因為這個有公文流程，現在是承辦人講好了，到時候還有課長、處長、

縣長，事實上，我們也希望馬上處理好，但是有一些是我們沒辦法

控制的，時間上，觀光處拖個二天，或優先處理其它事，所以這個

很難控制。今天公所回覆你一個月，結果一個月處理不好，這樣也不

太好。所以說我們是預計三到六個月。

蔡主席乃靖：

鎮長，各位代表，我看今天這份報告，大家也非常的不滿意，也看

不出結果，或是未來有什麼成果，報告的話，下個月定期會再安排

一天來做專題報告，好不好？課長請回。這種報告悠關市民，我會希

望公所認真一點，不要隨便貼個二張就送上來！各位代表，今天會

議就到此結束，謝謝大家！


